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LUNES 28 DE ENERO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ¡URGEN CELDAS! 

 

ACELERA ALIANZA PACÍFICO APERTURA 

 

SE DISPARARON 400% CONSULTAS AL IFAI EN 5 AÑOS  

 BELICE, PARAÍSO DEL NARCOTRÁFICO 

 PEÑA, POR LIBRE COMERCIO ENTRE AL Y EUROPA 

 MUEREN 233 JÓVENES AL ARDER DISCO EN BRASIL 

 MÉXICO SEGUIRÁ POR LA VÍA DEL LIBRE COMERCIO: PEÑA 

 NUMEROSOS INCENTIVOS PARA DRAGON MART 

 AL Y UE PACTAN PLAN COMERCIAL 

 ECONOMÍA… ¡MEDIOCRE! 

 CALLES Y ESCUELAS DEL PAÍS HONRAN A VICTORIANO HUERTA 

 BLINDAR OCHO ESTADOS DEL CENTRO, PLANTEA MANCERA 

 EXIGE PRD A AMLO REVELAR OFERTA DE PACTO 

 ¡ESTAMPIDA! 

 RELANZAN RELACIÓN CON CUBA 

 INICIA NUEVA ETAPA EN EL DESARROLLO REGIONAL: EPN  

 

EL GOBIERNO QUIERE CONTROLAR LA ACCIÓN DE LAS 
AUTONOMÍAS EN EL EXTRANJERO  

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 INFORMACIÓN GEN. 15 
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FECHA COMUNICADO 

25/01/13 009 

RECONOCE LA SEP PREMIO INTERNACIONAL DE 

ESTUDIANTES DE SECUNDARIA TÉCNICA 120 DEL DF 

El Secretario de Educación Pública entregó un reconocimiento a los alumnos de la 

Escuela Secundaría Técnica No. 120,  ubicada en el poblado de Parres, en la delegación 

Tlalpan del Distrito Federal, por haber obtenido el premio internacional “Zayed 2013, 

Energía del Futuro” –consistente en 100 mil dólares-, otorgado por el gobierno de los 

Emiratos Árabes Unidos en marco de la “Cumbre  Mundial sobre Energía del Futuro” y que 

tuvo lugar entre el 15 y el 18 de este mes, en la ciudad de Abu Dhabi, capital de ese país. 

El titular de la SEP, luego de reconocer su entrega y dedicación, aseguró que son 

ejemplo para todos los estudiantes de México y una muestra de que “sí se puede hacer bien 

las cosas, de que nuestros jóvenes sí se aplican a estudiar y de que tenemos miles de maestros 

que cumplen con su tarea, que llegan temprano a sus clases, que no las suspenden y que 

enseñan a sus alumnos”. 

Al recibirlos en sus oficinas de la SEP, les dijo que la mejor manera de enseñar es 

“tener la fuerza moral del ejemplo”, pues de otra manera no se puede impartir enseñanza 

alguna. 

Con sus proyectos en favor de la ecología, agregó, podemos afirmar que en México 

tenemos estudiantes que conocen el valor del conocimiento y sobre todo “el valor de la 

inteligencia para que la naturaleza sirva al hombre y no se convierta en su enemiga”. 

Al recibir la medalla del premio alcanzado a escala internacional, el Secretario dijo que 

la dependencia a su cargo colocará este reconocimiento en un sitio en donde quienes visiten a 

la SEP conozcan de tal hazaña.  

Finalmente, subrayó que en el futuro estos estudiantes podrán decir con orgullo que 

“este premio pude lograrlo porque supe organizarme en equipo, trabajar racionalmente, 

disciplinarme para formarme el habito de investigación y sobre sobre aprender y respetar de 

nuestros maestros, que son los que nos hacen, después de nuestros padres, personas de bien”. 

La Secundaria Técnica No. 120 del DF participó junto con más de 550 proyectos de 

escuelas de los cinco continentes, con una propuesta de carácter integral que incluye la 

captación y uso de agua de lluvia; la generación de biogás a partir de desechos de animales; 

un invernadero, y la instalación de fotoceldas para utilizar la energía solar en la iluminación 

de algunos espacios de dicho plantel.  
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FECHA COMUNICADO 

25/01/13 009 

A este evento de reconocimiento asistieron en representación de la Secundaria Técnica 

No. 120 los alumnos:  

De primer grado: 

Alondra Guadalupe Castillo Flores, Mariel Manjarrez García y Cinthia 

Fernández Reza; 

De segundo grado: 

Néstor Gabriel Reyes Carbajal, Blanca Verónica Reyes Guillén, Edy Jovanhy 

López Villalba, Gerardo de Jesús Paredes, Luz Yazmín Ortega Álvarez, José 

Ángel Salgado Hernández;  

De tercer grado:  

Ángel Fabián Rayas López. 

El director del proyecto es el ingeniero Félix Enrique Maldonado Gómez. 

Este premio, consistente en cien mil dólares, y es conferido por primera vez a la 

categoría de escuelas de Nivel Básico de los cinco continentes que impulsan y están 

comprometidos con la enseñanza en el campo de la sustentabilidad, del medio ambiente y de 

energías alternativas renovables.  

El propósito de estos proyectos es dotar a la escuela primero y a la comunidad después 

de energías alternativas renovables, de captación, almacenamiento y uso inteligente y racional 

de agua proveniente de la lluvia, para las necesidades del propio plantel, así como la 

producción de biogás para los laboratorios y un invernadero para la producción de distintos 

vegetales, utilizando en esto también el agua captada. 

El proyecto ya lo está trabajando esa secundaria y los 100 mil dólares deberán aplicarse 

en su consolidación. Ello definirá una plataforma sólida para el mejoramiento de la calidad y 

equidad educativa nacional.  
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INFORMACIÓN 
 
 SEP 

 

 Entregan reconocimiento a alumnos de secundaria 120 
 

El Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, entregó reconocimientos a la 
Escuela Secundaria Técnica Número 120, sita en el poblado de Parres, Delegación Tlalpan del Distrito 
Federal, por ganar el premio internacional “Zayed 2013 Energía del Futuro” con un proyecto ecológico para 
producir energías alternativas renovables. Esta secundaria pública participó junto con más de 550 proyectos 
de escuelas de los cinco continentes, con una propuesta integral que incluye la capacitación y uso de agua 
de lluvia, la generación de biogás a partir de desechos de animales, un invernadero, y la instalación de 
fotoceldas para utilizar la energía solar en la iluminación de algunos espacios de dicho plantel. El Titular de la 
SEP expresó a los alumnos que son ejemplo para todos los estudiantes de México y que con sus proyectos 
en favor de la ecología podemos afirmar que en México tenemos estudiantes que conocen el valor del 
conocimiento y sobre todo “el valor de la inteligencia para que la naturaleza sirva al hombre y no se convierta 
en su enemiga”. (Diario Imagen, Redacción, p. 18) 
 

 Escuelas mexiquenses adeudan pago de luz 
 

El Estado de México es la única entidad donde algunas escuelas operan sin luz ante la falta de pagos por el 
servicioo de energía eléctrica, sin embargo, hasta el momento no hay una política concreta para solucionar el 
problema, reconoció el secretario de Educación estatal, Raymundo Martínez Carbajal. Argumentó que al 
igual que el Distrito Federal, la entidad presenta esta situación luego de que la hoy extinta compañía de Luz y 
Fuerza del Centro -quien ofrecía el servicio- fue remplazada por la Comisión Federal de Electricidad. Explicó 
que los retrasos en el pago es lo que origina esta problemática, no obstante, de asumirse la totalidad del 
costo de energía eléctrica, con cargo al presupuesto, el monto del adeudo se acercaría a los mil millones de 
pesos anuales. Mencionó que en coordinación con la CFE se trabaja para regularizar los planteles que se 
cuelgan del servicio: "Se han presentado situaciones de esa naturaleza, porque a veces la propia Comisión 
se tarda mucho tiempo para hacer la cometida, y de pronto alguien hace las cosas de esta manera, lo que se 
tiene que venir corrigiendo" manifestó. Aseguró que la problemática se presenta tanto en escuelas 
federalizadas como en las estatales, por lo que se han llevado a cabo reuniones con el Secretario de 
Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, en las que se ha abordado el tema para darle solución, ya que 
hasta el momento los padres de familia, ayuntamientos o el gobierno del estado han tenido que atender esta 
situación. (El Sol de México, Alma Ríos, p. 4-República) 
 

 Asignó el INEA $71 por alumno en 2012 
 

Para atender el rezago educativo de 31 millones de mexicanos que nunca aprendieron a leer, escribir, sumar 
y restar, o bien, no terminaron la primaria y la secundaria, se destinó un presupuesto promedio de 71 pesos 
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por persona, de acuerdo con datos del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos. Como parte de las 
"limitaciones", el instituto aseguró que al no contar con escuelas el servicio se brinda "donde se puede" y 
quienes imparten las clases ni siquiera son maestros, son en su mayoría, jóvenes "solidarios", describe el 
Libro blanco que difundió la dependencia. En 2012 se destinaron dos mil 200 millones de pesos para atender 
a poco más de 31 millones de mexicanos, lo que significa que por cada estudiante se aprobó un presupuesto 
de 70.9 pesos en promedio para atraer y atender a 5.3 millones de analfabetas. Con ese mismo presupuesto 
se pretendió sacar del rezago a 10 millones de personas que no concluyeron la primaria y 16.4 millones que 
no lograron obtener un certificado de secundaria y son mayores de 15 años de edad. Según el Sexto Informe 
de Gobierno de la administración del ex Presidente Felipe Calderón, para el actual ciclo escolar se cuenta 
con un presupuesto promedio anual de 15.5 mil pesos para cada niño de preescolar, 14.1 mil pesos para los 
de primaria y de 21.6 mil en secundaria. Hace una semana, durante el anuncio del Sistema Nacional para la 
Cruzada Contra el Hambre, se dio a conocer que uno de los aspectos a atender será el rezago educativo. 
Hoy inicia en la sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP) la III Reunión de la Mesa del Proyecto 
Regional de Educación para AL y El Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura, en la que se analizarán las estrategias que se emprendieron para reducir entre otros el 
rezago educativo. (El Universal, Nurit Martínez, p. 14) 
 

 Luchará contra visión iconoclasta 
 

Patricia Galeana, historiadora y directora General del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las 
Revoluciones de México (INEHRM), afirmó que terminará con la “actitud iconoclasta” que caracterizó al 
panismo frente a la historia. Galeana consideró que el retorno del PRI al poder significa la llegada de una 
nueva postura frente al pasado. “Evidentemente son visiones distintas, porque el PAN es un partido de ideas 
conservadoras y por lo tanto su administración no está en los revolucionarios o en los liberales sino en otros 
grupos políticos”, afirmó. Sobre la Estela de Luz, señaló que “No tiene nada que ver ya el Instituto con la 
Estela de Luz, pero tampoco es un monumento que me parezca estético”. El actual nombre del INEHRM fue 
concedido en 2006, por un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). La Institución se 
convirtió en un órgano desconcentrado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en julio de 2010. 
(Excélsior, Luis Carlos Sánchez, p. 9) 
 

 CDHDF inaugura maestría en Educación Básica 
 

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) y la Universidad Pedagógica Nacional 
inauguraron la maestría en Educación Básica, especialidad que se encargará de enfocarse en temas como 
convivencia en la escuela, violencia, derechos humanos y cultura de paz. En un comunicado, el organismo 
local informó que esa maestría surgió al ver que los modelos de convivencia autoritarios son inaceptables 
desde una perspectiva de derechos. Al respecto, el director general de Educación por los Derechos 
Humanos de la CDHDF, José Luis Gutiérrez Espíndola, destacó que ese proyecto prevé ofrecer respuestas a 
la violencia, la discriminación y la exclusión escolar desde el ámbito educativo. Explicó que esta propuesta se 
encargará de "proveer al personal educativo de herramientas teórico-metodológicas y prácticas para 
enfrentar creativamente los problemas de violencia". (El Economista, Notimex, p. 48) 
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 Olvida la Segob la sede del AGN 
 

Otro año pasará sin que se inicie la construcción del nuevo repositorio del Archivo General de la Nación. 
Junto a su sede del Palacio de Lecumberri, se perfila la estructura de acero de lo que será el edificio de 
laboratorios, que la directora del recinto, Aurora Gómez Galvarriato, confía en que sea concluido en 2013. 
Este año, el presupuesto de 476.6 millones de pesos solicitado por el AGN, quedó en 177.9 millones de 
pesos, según cifras del Diario Oficial, menos del 37 por ciento. De esta cantidad, 67 millones de pesos serán 
destinados a terminar el edificio que albergará el laboratorio de restauración, el área de digitalización y el 
centro de datos. Gómez Galvarriato calcula que actualmente el recinto resguarda 54 kilómetros lineales de 
documentos, tras recibir el archivo histórico de la SEP. Llegamos prácticamente al punto de saturación. La 
falta de espacio impide al Archivo continuar recibiendo los documentos históricos de la Administración 
Pública Federal, estimados en 3.5 kilómetros anuales durante los siguientes 20 años. (Reforma, Silvia 
Isabel Gámez, p. 24) 
 

 Cofetel pone fechas a compromisos del Pacto por México 
 

El Consejo Consultivo de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) emitió una serie de 
recomendaciones relacionadas con Pacto por México, al cual sugieren agregarle el tema de la interconexión 
nacional e internacional y le pone fechas a cada uno de los compromisos. En el punto la dotación de 
computadoras portátiles a primarias públicas, correspondiente al compromiso 11, se sugiere que inicie en el 
segundo semestre del presente año un programa piloto en tres estados del país, para terminarlo en su 
totalidad en el segundo semestre de 2015. (Milenio, Susana Mendieta, p. 30) 

 

 Cuestionan designación en comisión indígena 
 

Diputados perredistas acusaron que es incongruente el nombramiento de la diputada federal con licencia 
Nuvia Mayorga como Titular de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, porque cuando fue 
presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se negó a darles más presupuesto a los 
indígenas del país. “Así como se mandó una señal importante con la designación de las y los representantes 
de gobierno que asumen sus funciones en su ámbito, la propia Comisión para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas tiene que rectificar, en el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, en la Dirección de Educación 
Indígena de la SEP, en la Dirección de Culturas Populares, en la Coordinación Cultural Bilingüe, entre otros”, 
enfatizó. (Ovaciones, Patricia Ramírez, p. 5) 
 

 Escuelas pobres perpetúan miseria 
 

David Calderón, Director de la ONG, señaló que la precariedad en la que se encuentran las escuelas de la 
zona serrana de Nayarit es, a decir de la organización no gubernamental Mexicanos Primero, una garantía 
para continuar con el círculo de pobreza que ha azotado durante décadas a las comunidades huicholas de la 
región.  
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Por su parte, el profesor Fredy Zavala, ahora Director de Educación, Cultura y Salud de La Yesca, explicó 
que los maestros de Telesecundaria están faltando porque no hay recursos económicos. El Gobierno del 
estado no les ha pagado desde octubre. Cada maestro solventa sus gastos y duran, máximo, un año, el 
primero como maestros del sindicato; porque a veces no quieren venir a sufrir, relata el profe Fredy, quien fue 
maestro por años y por vocación en estas localidades serranas. (El Universal, Carolina Rocha Menocal, p. 
12-Nación) 
 

 Se dispararon 400% consultas al IFAI en 5 años 
 

El número de consultas al Portal de Obligaciones de Transparencia (POT) pasó de 4 millones 966 mil en 
2007 a 18 millones 908 mil 945 en 2012 (alrededor de 400 por ciento de aumento), según informes del 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). En cinco años de operación del 
POT se han realizado un total de 68 millones 724 mil 912 consultas ciudadanas para saber qué hacen y 
cómo ejercen los recursos públicos las dependencias. Las diez entidades con mayor número de consultas a 
este sistema electrónico del IFAI son el Servicio de Administración Tributaria, con 3 millones 466 mil 817; el 
Instituto Mexicano del Seguro Social, 2 millones 705 mil 115; la Procuraduría General de la República, 2 
millones 131 mil 622; la Secretaría de Educación Pública, un millón 968 mil 487, y la Comisión Nacional del 
Agua, con un millón 630 mil 553. (La Jornada, Karina Avilés, Ocho Columnas y 3) 
 

 Desplegado  
 

Se publica el desplegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Administración Federal de 
Servicios Educativos en el DF mediante el cual se da a conocer el Calendario de Preinscripciones a los 
niveles Preescolar, Primaria y Secundaria, que tendrán verificativo en febrero próximo. (Impacto, p. 11; El 
Gráfico 35) 

 

 Desplegado  
 

Se publica el desplegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) titulado “¡Ya quiero ir a la escuela! La 
educación es mi derecho”. (El Universal, p. 17; El Sol de México, p. 5)  
 

 Convocatoria para el 13° Proceso de Selección de Directores de Educación Media Superior 
La Subsecretaría de Educación Media Superior (SEMS) de la Secretaría de Educación Pública (SEP) invita 
al personal docente que labora en los planteles adscritos a las Direcciones Generales de Educación 
Tecnológica Agropecuaria (DGETA) y de Educación Tecnológica Industrial (DGETI), Direcciones Generales 
del Bachillerato (DGB), así como Centros de Formación para el Trabajo (DGCFT), a participar en el Proceso 
de Registro de Aspirantes para ocupar el cargo de Director en los Planteles Federales de la Secretaría de 
Educación Pública en los que se imparte educación del tipo medio superior. De los datos de los planteles que 
son objeto de dicha convocatoria: 3 para el Distrito Federal. (El Universal, p. 7) 
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 Desplegado  
 

Se publica el desplegado de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco, para la inscripción a 
licenciaturas. (La Prensa, p. 15)  

 

 Desplegado  
 

Se publica la convocatoria de la SEMARNAT para la renovación del Consejo Nacional Forestal y acreditación 
de nuevos miembros, quienes, entre otros documentos, deberán presentar currícula y plan de estudios, con 
reconocimiento de validez oficial expedido por la SEP. (El Universal, p. 10) 
 
 SNTE/CNTE 

 

 SNTE se desmarca de vándalos y flojos 
 

La sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) consideró que no se puede 
justificar la educación pública ni con actos vandálicos ni con maestros perezosos. El secretario general de la 
sección, Jaime León expuso que respeta la lucha de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) pero que no la comparte. “Y no la comparto porque yo he tratado de decirles a mis 
compañeros, a todos los maestros que me corresponden a mi como sección 10 que seamos dignos, dignos 
representantes de lo que somos, no podemos defender la educación a través de actos vandálicos”, 
argumentó. Esto luego de que la CNTE anunció que el próximo jueves 31 de enero realizará una nueva 
movilización que partirá del Ángel de la Independencia rumbo al Zócalo capitalino en contra de la reformas 
laboral y educativa, además de que interpondrá denuncias ante la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), y la Corte Interamericana de Derechos Humanos por considerar que la reforma laboral 
viola tratados internacionales y certeza para los trabajadores. En el marco de la Jornada Nacional por la 
Defensa de la Educación Pública y sus Maestros, León indicó que las escuelas en México no sólo no tienen 
las condiciones para tener un buen desempeño, sino que encima sus docentes tienen que padecer el miedo 
a la delincuencia que amenaza al país. (Excélsior, Laura Toribio, p. 2) 
 

 Habrá amparos, advierte CNTE 
 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció que una vez que se publique en 
el Diario Oficial de la Federación la Reforma Educativa se presentarán amparos de la misma forma que se 
hizo contra la reforma laboral. Artemio Ortiz, dirigente de la CNTE, y Manuel Fuentes, integrante de la 
Organización Nacional de Abogados Democráticos, informaron que interpondrán denuncias en instancias 
internacionales como la Corte y la Comisión Interamericanas de Derechos Humanos contra la Reforma 
Laboral. Hasta ahora la organización del magisterio disidente estima que ante el Tribunal Superior de Justicia 
se presentó la solicitud de amparos para 3.2 millones de trabajadores integrantes de los sindicatos Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), de la Universidad Nacional Autónoma de México, de Teléfonos de 
México, del Mexicano de Electricistas y otras organizaciones del Frente Sindical Mexicano o estatales. De 
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manera paralela, al continuar con la Jornada Nacional para la Defensa de la Escuelas Pública y sus 
maestros, diversas secciones del SNTE continuaron con sus actividades de "resistencia pacífica" en diversos 
puntos del país. En la ciudad de México, para el próximo jueves los maestros y los sindicatos integrantes del 
Frente Sindical Mexicano, entre ellos la CNTE, anunciaron una movilización del Ángel de la Independencia 
hacia el Zócalo capitalino en contra de las Reformas Laboral, Educativa, Energética, Fiscal y por el 
cumplimiento de los Acuerdos de San Andrés. (El Universal, Nurit Martínez, p. 14; Reforma, Staff, p. 2; 
Milenio, Dante Reyes, p. 6; La Jornada, Karina Avilés, p. 41; La Crónica, Cecilia Higuera, p. 8; 24 
Horas, Redacción, p. 12; La Razón, Redacción, p. 3; El Gráfico, Nurit Martínez, p. 12; El Sol de México, 
Abigail Cruz, PP; Récord, p. 41-Deportes) 
 

 Magisterio quita cerco de Congreso en Oaxaca 
 

Tras exigir la presencia del gobernador Gabino Cué en la entrega de su plan alternativo de educación a los 
legisladores locales, la Sección 22 del SNTE adelantó que para tal efecto levantarán momentáneamente el 
cerco que mantienen al Congreso local desde el pasado 14 de enero. La exigencia de la gremial forma parte 
de los acuerdos emanados de la última Asamblea Estatal realizada el fin de semana pasado, en la que 
programaron la entrega de su Plan para la Transformación de la Educación de Oaxaca (PTEO) a la LXI 
Legislatura local para la mañana del próximo 29 de enero. Para ello, los maestros que mantienen el cerco en 
el Palacio Legislativo permitirán el acceso a los diputados locales el martes 29 y el miércoles 30 de enero a 
fin de permitirles recibir al PTEO. (Excélsior, p. 2) 
 

 Docentes marchan a favor de Educación Pública 
 

En diferentes municipios de Tlaxcala, marcharon al menos 17 mil maestros, miembros de la Sección 31 del 
SNTE, dio a conocer el Secretario General de dicha Sección, J. Carmen Corona Pérez. En la Jornada 
Nacional en Defensa de la Escuela Pública y sus Maestros, el líder magisterial confirmó que este fin de 
semana, en puntos estratégicos, los maestros adheridos a este sindicato llevaron a cabo la entrega de 
volantes a automovilistas. (UnomásUno, p.5-Tlaxcala) 
 
 SECTOR EDUCATIVO 

 

 Numerosos incentivos para Dragon Mart 
 

El convenio firmado el 22 de marzo de 2011 entre el gobierno de Quintana Roo e inversionistas de Dragón 
Mart Cancún establece 15 incentivos, que incluyen subsidios impositivos, exenciones de pago de derechos y 
coadyuvancia en la gestión de trámites municipales y federales, entre otros. El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial del Caribe, Francisco Córdova, afirmó que un convenio con exenciones de 
impuestos y apoyos es excluyente. La presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias 
capítulo Cancún, Leslie Hendricks, coincidió en la iniquidad en el apoyo a empresarios extranjeros y locales, 
por lo que pidió igualdad de condiciones para las iniciativas mexicanas. El Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado solicitó hacer una evaluación seria y urgente del proyecto. Dragón Mart no sólo se 
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enfrenta a la inconformidad del sector empresarial mexicano, sino que el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) presume la existencia de elementos arqueológicos e históricos en el predio. Por otra parte, el 
proyecto enfrenta un nuevo inconveniente: el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) solicitó el 
10 de enero pasado el proyecto empresarial de Dragón Mart al presumir la existencia de elementos 
arqueológicos en la zona donde se construirá el proyecto. El documento refiere que en la zona se han 
localizado diversos vestigios arqueológicos, por lo que el INAH advierte que en caso de iniciar las obras sin 
su consentimiento podría tomar las medidas administrativas para suspender la construcción. 
(El Financiero, Miguel Pallares, p. Titular y 4) 
 

 Analfabetismo y rezago, al margen de la Reforma Educativa  
 

A pesar de que especialistas calificaron de sobresalientes los cambios que propone la Reforma Educativa, 
advirtieron que asuntos como analfabetismo y rezago educativo, así como los grupos poblacionales 
históricamente desfavorecidos que sufren estos problemas están quedando al margen. Mercedes Ruiz, 
investigadora de la UIA, dijo que la aprobación de la Reforma Educativa representa un momento histórico de 
gran viraje; sin embargo, destacó que a la fecha no se cuenta con una reforma de la educación, sólo con un 
pacto que, como ha sucedido históricamente, “excluye a grupos importantes”, como las mujeres indígenas 
del medio rural y los jóvenes y adultos de poblaciones urbanas y semi-urbanas con escasa escolaridad, “que 
no forman parte del horizonte en las reformas y las políticas en las últimas décadas”. (El Financiero, Rosalía 
Servín Magaña, p. 25) 
 

 En 22 años, el Verano de la Investigación Científica ha becado a 16 mil 370 alumnos 
 

De acuerdo con Víctor Manuel Pérez Abreu Carrión, director del programa de Verano de la Investigación 
Científica de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), los estudiantes del próximo verano se sumarán a los 
más de 16 mil alumnos que han cursado el programa desde sus inicios en 1991. El investigador en 
Matemáticas recordó el objetivo general del programa: “Fomentar el interés de los estudiantes de licenciatura 
por la actividad científica en cualquiera de sus áreas, sociales, naturales, exactas”. Actualmente el apoyo 
venido de instituciones como la AMC, Cinvestav, Colmex, UAM, Secretaría de Educación Pública (SEP), 
Colegio de Bachilleres, entre otras, apoyan a sus estudiantes con una beca de 7 mil pesos, más el transporte 
desde su lugar de origen. La convocatoria culmina el 22 de febrero. (La Crónica, Isaac Torres Cruz, p. 21) 
 

 Supervisan trabajos de rehabilitación de escuela 
 

Niños y niñas de la comunidad Amaque, no tendrán que salir de su localidad para recibir su Educación 
Básica, tras las gestiones de la población y el apoyo decidido de la administración de Filiberto Hernández 
Monzalvo. Durante una supervisión de los trabajos de rehabilitación en la Escuela “13 de abril” en Amaque 
del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE), el alcalde de Mineral del Chico, sostuvo que los 
habitantes y las autoridades locales de Amaque dan muestra de la transformación que se puede lograr con la 
conjugación de esfuerzos. Por ello, enfatizó que su gobierno apoya la parte que le corresponde, consistente 
en la rehabilitación de sanitarios, instalación eléctrica, pintura exterior e interiores de dos aulas, resanado de 
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barda perimetral, limpieza general. Así como también la limpieza del parque y cunetas, y poda de árboles que 
se localizan en las inmediaciones de la escuela. (Unomásuno, Redacción, p. 8-Hidalgo) 
 

 Elaboran en IPN software para facilitar aprendizaje 
 

Ante la dificultad que representa asimilar el tema de las proporciones matemáticas, alumnos del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) crearon un software educativo que ayuda a desarrollar con mayor facilidad el 
pensamiento proporcional de alumnos de Educación Básica, mediante un ambiente virtual de aprendizaje. 
Por ello el Comité Evaluador del Quinto Premio de Ingeniería de la Ciudad de México 2012, otorgó a los 
alumnos de la Escuela Superior de Cómputo (ESCOM) de esta casa de estudios, Leonardo Daniel Vázquez 
y Jesús Alejandro Hernández Mejía, el primer lugar en la categoría Tesis Nivel Licenciatura del área de 
sistemas computacionales. (Unomásuno, Redacción, p. 19) 
 

 Reconoce el Gobierno a estudiante del IPN 
 

Entre los reconocimientos que le han otorgado a Isela Elizabeth Téllez, doctora en Economía por el IPN, uno 
de los más importantes para ella es la Presea Lázaro Cárdenas 2012, la cual le entregó el entonces 
Presidente Felipe Calderón en los últimos días de su sexenio. (Reforma, Tania Romero, p. 39-Suplemento 
Posgrados) 
 

 Jesús Mena corta listón 
 

El Presidente Municipal de Acapulco, Luis Walton, acompañado por Jesús Mena Campos, Director General 
de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, así como de Carlos Padilla Becerra, Titular del Comité 
Olímpico Mexicano, inauguró la Plaza Olímpica México ’68. En la ceremonia, realizada en el Club de Yates 
de Acapulco, se llevó a cabo 3l corte del listón, en el que autoridades municipales celebraron el evento. Dicha 
plaza fue construida en reconocimiento a todos los veleristas que participaron en las pruebas que se 
disputaron en el marco de los Juegos Olímpicos de México ’68. (Ovaciones, p. 19-Deportes) 
 
 ESTADOS 

 

 Maestros y padres rechazan foro educativo morelense 
 

Las organizaciones de padres de familia y profesores de Morelos, en sus diversas corrientes, le dieron la 
espalda al Foro Estatal por la Educación al que invitó el gobernador Graco Ramírez, por considerar que se 
trata de un acto de simulación. A decir de Marina Aragón Celis, Directora General del Instituto de la 
Educación Básica del estado de Morelos, el evento que se realizará el 29 de febrero cerca de Cuernavaca, 
cuenta con 400 propuestas de maestros y tutores que han solicitado su participación. (La Crónica, René 
Vega Giles, p. 15) 
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 Gran avance que la PGJ cite a declarar a rectora de la UACM 
El llamado movimiento por la Defensa de la Legalidad en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) consideró un “avance sustantivo" que la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF) haya citado a declarar a la rectora de esa casa de estudios, Esther Orozco Orozco, para que 
responda a las denuncias presentadas en su contra por presunta malversación de fondos y usurpación de 
profesiones. 
 Lamentó que Esther Orozco haya intentado "transgredir los procedimientos judiciales" al solicitar que se le 
tome declaración en las instalaciones universitarias, lo que, señalaron, "es una muestra más de cómo 
pretende situarse por encima de la ciudadanía y hacer de su paso por el servicio público una excepción de 
impunidad". 
 Las agrupaciones que integran dicho movimiento (Consejo Estudiantil de Lucha, Foro Académico y 
Trabajadores en Lucha) cuestionaron que la Contraloría General capitalina no haya dado respuesta a la 
denuncia por presuntas irregularidades administrativas cometidas por Orozco durante su gestión al frente del 
Instituto de Ciencia y Tecnología (ICT) en el periodo 2007-2010. (La Jornada, Alejandro Cruz, p. 36) 

 

 Hacen fila para preinscripción a escuelas… a más de una semana del proceso 
 

A más de una semana de que inicie el proceso de preinscripción de las escuelas de nivel básico, padres de 
familias ya acampan en las afueras de los planteles educativos con la finalidad de alcanzar un lugar para sus 
hijos. Apostados a las puertas de las escuelas, aguardando por un lugar para sus hijos, coincidieron al 
denunciar que existe una mala organización en la entrega de fichas de preinscripción desde el momento 
mismo en que las direcciones de los planteles distribuyen los cupos a conveniencia o por instrucciones de  
arriba  entre quienes tienen la posibilidad de pagar por el  “apartado”. (El Sol de México, Jesús Manuel 
Domínguez, p. 2) 
 

 Cuarenta escuelas de Matamoros, riesgosas 
 

Unas 40 escuelas de Matamoros que tienen más de 50 años de antigüedad presentan fallas estructurales 
que deben ser corregidas para no poner en riesgo a sus alumnos y personal, afirmó el Director de Protección 
Civil local, Óscar de la Cerda. Agregó que durante 2012 se realizaron inspecciones en planteles deteriorados, 
lo cual se informó con oportunidad a la Secretaría de Educación de Tamaulipas, para que por medio del 
Departamento de Seguridad Escolar gestione recursos para mantenimiento. (La Jornada, Julia Le Duc, p. 
34) 
 
 INFORMACIÓN GENERAL 

 

 Acelera Alianza Pacífico apertura 
 

México, Chile, Colombia y Perú acordaron ayer acelerar su integración en la Alianza del Pacífico y eliminar 
aranceles en 90 por ciento de los bienes antes del 31 de marzo y el 10 por ciento en el primer semestre del 
año. El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que con estos acuerdos se ha fortalecido la Alianza del 
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Pacífico y "hoy se vislumbra una gran oportunidad" de crecimiento y desarrollo económico poca los cuatro 
países. La Alianza Pacífico fue conformada en 2011 por las cuatro naciones y ha sido considerada 
contrapeso al Mercosur, impulsado por Brasil y Argentina, y a la Alianza Libre Bolivariana, encabezada por 
Venezuela. 
 
El Presidente chileno, Sebastián Piñera, dio a conocer que se acordó concluir el acuerdo para desgravar 
bienes antes del 31 de marzo, además de que se fijaron metas para el primer semestre, entre ellas 
establecer el mecanismo de acceso a mercados para el comercio y medidas sanitarias y fitosanitarias. En el 
marco de la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), Peña Nieto acordó 
con el Presidente de Cuba, Raúl Castro, "relanzar a la brevedad" las relaciones entre los dos países, con la 
Canciller alemana, Ángela Merkel, incrementar el intercambio comercial y con la Mandataria argentina, 
Cristina Fernández, revisar el acuerdo comercial automotriz. (El Universal, Francisco Reséndiz y José 
Vales, Titular y 4) 
 

 Condolencias de Peña Nieto a Brasil tras incendio  
 

El Presidente Enrique Peña Nieto expresó, a través de su cuenta en Twitter, sus condolencias al pueblo de 
Brasil por la tragedia ocurrida esta madrugada por el incendio en una discoteca de Santa María, al sur de ese 
país, que dejó cuando menos 233 muertos y 131 personas hospitalizadas. Por su parte, la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), emitió un comunicado en el que indicó que el Gobierno de México expresa sus 
más sentidas condolencias al gobierno y al pueblo de Brasil, y en especial a los familiares de las víctimas. 
La conflagración se desató en la madrugada de este domingo, cuando centenares de personas se 
encontraban dentro del local, la gran mayoría jóvenes residentes en esa ciudad universitaria. La Presidenta 
brasileña Dilma Rousseff decretó este domingo por la noche tres días de duelo oficial por la muerte de 233 
jóvenes que participaban en una fiesta en la discoteca que se incendió. (La Jornada, Redacción, p. 40) 
 

 Dice que política tiene nuevo chip  
 

Sencillo en el trato y entusiasta en su proyección pública, René Fujiwara Montelongo, diputado de Nueva 
Alianza, se asume como parte de una generación incomprendida, pero potencialmente transformadora. Con 
licenciatura en Política y Filosofía en la Universidad de Sussex, Inglaterra, de 28 años, inició su trayectoria 
profesional como asistente en la OEA, en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. En 2007 
trabajó en el Programa de Microrregiones de la Secretaría de Desarrollo Social y se incorporó a las tareas del 
Panal como Delegado Nacional y responsable electoral del sector juvenil. Confía en ser parte de una 
generación que puede innovar en la vida política al ejercerla como genuinos representantes, en contacto con 
su ciudadanía. (Excélsior, Redacción, p. 11) 
 

 Segob y gobernadores buscan “blindar” el centro del país 
 

Los gobernadores de la zona centro del país se reunirán hoy en Toluca, Estado de México, con el Secretario 
de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a fin de revisar la estrategia de seguridad que permita 
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eventualmente blindar esta región de la operación del crimen organizado y la delincuencia común. El 
encuentro estará encabezado por el Secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, y 
asistirán el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, y los gobernadores del 
Estado de México, Eruviel Ávila Villegas; de Puebla, Rafael Moreno Valle; de Morelos, Graco Ramírez 
Garrido Abreu; de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero; de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, y de Tlaxcala, 
Mariano González Zarur. La propuesta del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera  
Espinosa, que presentará hoy a sus homólogos de la zona centro del país se enfoca el combate de los 
delitos de alto impacto social. El objetivo del proyecto “Escudo Centro”, como denominó a su propuesta, es 
consolidar un blindaje operativo, pericial y legislativo para contribuir en el esquema de prevención y en el 
combate a la delincuencia organizada y común. (El Universal, Redacción, p. 4) 
 

 Agendas legislativas coinciden en 4 temas 
 

La Reforma Petrolera, el control de la deuda de estados y municipios, la creación de la Comisión Nacional 
Anticorrupción y los cambios de Ley en materia educativa son hasta el momento los cuatro temas del Pacto 
por México que coinciden como prioritarios en las agendas del PRI, PAN y PRD en el Senado de la 
República. Emilio Gamboa, Presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, recordó que las tres 
principales fuerzas políticas construirán la agenda común a desahogar en el periodo ordinario de sesiones 
que comienza el 1 de febrero próximo, con base en las prioridades de cada Grupo Parlamentario. Las 
agendas del PAN y el PRI coinciden sólo en esos cuatro puntos, que son los mismos que también están 
incluidos en la agenda que el PRD comienza a discutir hoy y que fueron adelantados ayer por su 
Coordinador en el Senado, Miguel Barbosa. En tanto, las agendas del PRI y el PRD coinciden en más temas. 
Ayer Miguel Barbosa hizo públicos nueve de los principales temas que contendrá la agenda perredista en el 
Senado y se observa que tiene siete coincidencias con la agenda del PRI, así como otras seis coincidencias 
con el Pacto por México. (Excélsior, Leticia Robles de la Rosa, p. 6) 
 

 La cara de PAN en Reforma Educativa 
 

En lo que va de la Legislatura, el diputado Fernando Rodríguez Doval ha presentado diez iniciativas; dio la 
cara por el PAN en el debate de dictaminación de la Reforma Educativa y lo ha hecho para defender al ex 
Presidente Felipe Calderón. Tiene 31 años, es presidente de la Primera Comisión de la Permanente y fue 
diputado en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, donde rechazó las uniones entre personas del 
mismo sexo. Cree que en la política su generación puede aportar nuevas ideas, nuevas prácticas, mayor 
preparación y honestidad. A la pregunta de si teme el regreso del viejo régimen, responde: ‘Siempre existe 
ese riesgo. Debemos consumar los cambios que quedaron pendientes, por eso la reforma política sigue 
teniendo sentido’. Impulsor de la segunda vuelta, Rodríguez Doval busca incluir esa posibilidad en la 
Constitución, si ningún candidato presidencial obtiene más de la mitad de los votos. (Excélsior, Redacción, 
p. 11) 
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 Pide IP investigar a Dragon Mart 
 

El Sector Empresarial del país pidió al Gobierno Federal realizar una investigación seria del proyecto chino 
Dragon Mart en Quintana Roo, para evitar la pérdida de capacidades productivas y creación del comercio. El 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) destacó que la racionalidad económica sugiere 
que “no podemos ponerle la mesa del libre comercio regional a una economía que no practica nuestros 
mismos principios sobre la base de una competencia real” y ajena a todo tipo de intervencionismo y control 
estatal. La inquietud radica en que este complejo comercial podría inhibir la posibilidad de los productores y 
empresas locales de intensificar el escalamiento industrial y las capacidades tecnológico-productivas como 
premisa fundamental del libre comercio. Por ello, instó a tomar las medidas precautorias necesarias ante el 
registro sistemático de casos de dumping del comercio de productos provenientes de China que inquietan a 
la industria nacional. (El Universal, Eduardo Camacho, p. 3 Cartera) 
 

 Rechazan fallo de la SCJN sobre Cassez 
 

Si la intención de los Magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que votaron a favor 
de la liberación a Florence Cassez era mandar el mensaje de que en procesos judiciales se deben proteger 
los derechos de las personas, aun si son sospechosas de delitos, no lo lograron. Más que para defender el 
principio del debido proceso, se cree que decidieron amparar a la francesa por causas menos confesables: 
presiones y arreglos del gobierno francés con el de México o dinero de por medio. Se duda que la decisión 
sienta un precedente útil: casi nadie cree seriamente que con esta resolución las investigaciones judiciales se 
volverán más apegadas a la ley, según se desprende de la última encuesta telefónica nacional BGC-
Excélsior. Pocos creen que la Suprema Corte liberó a Cassez para mostrar que no se pueden violar los 
derechos de las personas. La mayoría piensa que tuvo otras motivaciones (59%), como la presión del 
gobierno galo, arreglos del Presidente Enrique Peña Nieto con su homólogo francés o dinero que recibieron 
los ministros. (Excélsior, Redacción, PP y 20) 
 

 Prevén multa a izquierda por campaña de AMLO 
 

La campaña presidencial encabezada por Andrés Manuel López Obrador rebasó el tope el gastos de 
campaña por alrededor de 60 millones de pesos.  Errores en el prorrateo de las erogaciones (repartición de 
montos en las tres campañas federales); gastos no reportados e incluso gastos reportados pero mal 
contabilizados provocaron el rebase. El próximo 30 de enero el Consejo General del Instituto Federal 
Electoral (IFE) votará los dictámenes consolidados de erogaciones de campaña presidencial de Enrique 
Peña Nieto (PRI-PVEM), Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), Josefina 
Vázquez Mota (PAN) y Gabriel Quadri de la Torre (Partido Nueva Alianza). Será hoy cuando la Unidad de 
Fiscalización del órgano electoral difunda los proyectos al respecto. Sin embargo, fuentes de los partidos 
políticos y del propio Instituto informaron que todos los candidatos a Los Pinos, con excepción de López 
Obrador, no llegaron al tope de gastos fijado en 336 millones de pesos. (El Universal, Nayeli Cortés, PP y 
10) 
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 Busca “reencontrarse” el PRI con Gordillo 
 

El PRI y el Partido Nueva Alianza, fundado por Elba Esther Gordillo, están en plena "reconciliación". Y es 
que, actualmente, el tricolor negocia con el partido de la Lideresa Magisterial participar en alianza en los 14 
procesos electorales programados para este año. De entrada, el PRI y el PVEM ya formalizaron su decisión 
de ir con el Panal en Tamaulipas, donde se renovarán 22 diputaciones locales y 43 ayuntamientos. Samuel 
Aguilar, Secretario de Acción Electoral del tricolor, aseguró que la relación entre su partido y Nueva Alianza 
se encuentra en buenas condiciones, por lo que podrán caminar juntos. En enero de 2012, a sólo unos 
meses de haber firmado un convenio de coalición, PRI y Panal rompieron la posible coalición, y el partido de 
Gordillo decidió no apoyar la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto. Cuestionado sobre el tema, el 
secretario rechazó que existan rencores o resquemores por aquel episodio. El priísta también adelantó que, 
en el caso del Estado de Baja California, es muy probable que se concrete una alianza tanto con el PT como 
con el PRD para buscar la Gubernatura. (Reforma, Claudia Guerrero, PP) 
 

 Desempleo afecta a quienes más estudian  
 

El desempleo en México es mayor en el grupo de personas con más alto grado de estudios que entre   
individuos con bajo nivel de instrucción académica, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). De acuerdo con el organismo, hasta el último mes de 2012, había alrededor de dos 
millones 297 mil personas desocupadas, cantidad equivalente a 4.47 por ciento de la Población 
Económicamente Activa (PEA). (Excélsior, Jorge Ramos, p. 10) 
 

 ¡Urgen celdas! 
A las cárceles del Distrito Federal les urgen por lo menos 6 mil espacios para contrarrestar el hacinamiento 
en que viven sumidos los internos. Del mismo modo, se requieren reformas legales que permitan desahogar 
otros 4 mil lugares, aseguró María Mayela Almonte, Subsecretaría del Sistema Penitenciario capitalino. 
Actualmente, pese a que la capacidad instalada de los reclusorios capitalinos es de 20 mil espacios, la 
población penitenciaria asciende a 42 mil. La funcionaria también reconoció que, para combatir la corrupción 
al interior de las cárceles de la Ciudad, es primordial atacar la sobrepoblación. Una posible vía para 
desahogar la crítica situación carcelaria es construir dos nuevos penales, con una capacidad para 3 mil 
internos cada uno, más las dos torres que ya se erigen a un costado del Reclusorio Norte. (Reforma, Luis 
Cruz, Titular) 
 
 INTERNACIONAL 

 

 Cobra vida en EU reforma migratoria 
 

La reforma migratoria en Estados Unidos comenzará esta semana a cobrar vida y a saltar a lo más alto de la 
agenda política del país gracias al impulso dado por el Presidente Barack Obama durante su discurso 
inaugural, y a la presentación de un proyecto de ley diseñado por un grupo bipartidista de senadores. El 
Mandatario tiene previsto viajar esta semana a Nevada, uno de los estados con mayor proporción de 
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hispanos de la nación, donde se espera que brinde un discurso para impulsar la reforma migratoria, una de 
las promesas incumplidas de su primer mandato, la cual se ha convertido en una de las prioridades de su 
segundo período luego del crucial apoyo que recibió de los latinos y que le ayudó para conseguir su triunfo en 
la última elección presidencial. A su vez, un grupo de seis senadores demócratas y republicanos presentará 
un plan integral que ha tomado forma en los últimos meses en pláticas que se iniciaron unos días después de 
los comicios presidenciales del 2013. Al reconocer los avances y mostrarse optimista de que alcanzarán un 
acuerdo final, John McCain reiteró en una entrevista televisiva que el abrumador apoyo de los hispanos a 
Obama en la elección presidencial de noviembre había sido vital para torcer la postura del Partido 
Republicano respecto de la reforma migratoria. (Reforma, p. 23) 

 

 Mueren 231 en incendio de antro 
 

Brasil está de luto tras la muerte de por lo menos 231 personas durante un incendio en la discoteca Kiss en 
Santa María, Río Grande du Sul. (Reforma, PP) 
 
*** 
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SAT, IMSS, PGR, SEP, Conagua, Sagarpa, SHCP y Pemex, entre las más analizadas 

En 2012 hubo más de 18 millones de consultas sobre 
transparencia 

Los temas más solicitados al POT fueron remuneración mensual de los funcionarios, 
concesiones, permisos, servicios que ofrecen las dependencias, contratos y directorio de 

servidores públicos 

KARINA AVILÉS 

El número de consultas al Portal de Obligaciones de Transparencia (POT) pasó de 4 millones 966 mil 
en 2007 a 18 millones 908 mil 945 en 2012 (alrededor de 400 por ciento de aumento), según informes 
del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 

En cinco años de operación del POT se han realizado un total de 68 millones 724 mil 912 consultas 
ciudadanas para saber qué hacen y cómo ejercen los recursos públicos las dependencias. 

Las diez entidades con mayor número de consultas a este sistema electrónico del Ifai son el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT), con 3 millones 466 mil 817; Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), 2 millones 705 mil 115; Procuraduría General de la República (PGR), 2 millones 131 mil 622; 
Secretaría de Educación Pública (SEP), un millón 968 mil 487, y Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), con un millón 630 mil 553. 

Después de las referidas dependencias se encuentran las secretarías de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), con un millón 589 mil 782; Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), un millón 555 mil 267; Petróleos Mexicanos (Pemex), un millón 552 mil 427; 
Secretaría de Economía (SE), un millón 528 mil 569, y Secretaría de Salud (Ssa), con un millón 451 mil 
921. 

Los temas más solicitados por los ciudadanos son la remuneración mensual de los funcionarios, 
concesiones, permisos, servicios que ofrecen las distintas dependencias, contratos, estructura 
orgánica de los entes públicos y además el directorio de servidores públicos. 

En 2007, cuando inició operaciones el POT, se registró un total de 4 millones 966 mil 618 consultas. 
Un año después, el número ascendió a 13 millones 978 mil 771; durante 2009, la cifra fue de 9 
millones 525 mil; en 2010, 8 millones 129 mil 846; 2011, 13 millones 215 mil 663, y en 2012 se registró 
el mayor número de accesos a ese sistema electrónico, con 18 millones 908 mil 945. 
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Gran avance, que la PGJ cite a declarar a rectora de la UACM 
 
ALEJANDRO CRUZ 

El llamado movimiento por la defensa de la legalidad en la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM) consideró un avance sustantivo que la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF) haya citado a declarar a la rectora de esa casa de estudios, Esther Orozco Orozco, 
para que responda a las denuncias presentadas en su contra por presunta malversación de fondos y 
usurpación de profesiones. 

Lamentó que Esther Orozco haya intentado transgredir los procedimientos judiciales al solicitar que se 
le tome declaración en las instalaciones universitarias, lo que, señalaron, es una muestra más de cómo 
pretende situarse por encima de la ciudadanía y hacer de su paso por el servicio público una 
excepción de impunidad. 

Las agrupaciones que integran dicho movimiento (Consejo Estudiantil de Lucha, Foro Académico y 
Trabajadores en Lucha) cuestionaron que la Contraloría General capitalina no haya dado respuesta a 
la denuncia por presuntas irregularidades administrativas cometidas por Orozco durante su gestión al 
frente del Instituto de Ciencia y Tecnología (ICT) en el periodo 2007-2010. 

La rectora de la UACM utilizó al instituto para su beneficio 

Por lo anterior, solicitaron una audiencia el pasado 19 de diciembre con el contralor general, Hiram 
Almeida Estrada, para tratar ese tema, pues consideraron que Orozco utilizó los espacios públicos 
diseñados para impulsar políticas científicas y tecnológicas en beneficio personal y de grupo, lo que no 
sólo implica la comisión de una serie de delitos, sino la burla abierta a una sociedad históricamente 
excluida del proceso educativo institucional. 

La denuncia fue presentada en junio de 2012 por el abogado Federico Anaya, en la que no sólo se 
acusa a Orozco, sino a la actual contralora de la UACM, Verónica Cuenca Linares, quien ocupó el 
mismo cargo en el ICT en los años señalados. 

El denunciante presentó documentos que, dijo, demuestran que la rectora de la UACM adjudicó en 
forma directa la adquisición de bienes del instituto en 90 por ciento de los casos; la inexistencia de 
proyectos destinados a asociaciones que no aparecen en los registros federal y local de la sociedad 
civil, así como pruebas de que benefició a familiares, como otorgar 10 millones de pesos al proyecto 
televisivo denominado Gregoria, la cucaracha. 
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Cuarenta escuelas de Matamoros, riesgosas 
 
JULIA LE DUC, Corresponsal 

Matamoros, Tamps. Unas 40 escuelas de Matamoros que tienen más de 50 años de antigüedad 
presentan fallas estructurales que deben ser corregidas para no poner en riesgo a sus alumnos y 
personal, afirmó el director de protección civil local, Óscar de la Cerda. Agregó que durante 2012 se 
realizaron inspecciones en planteles deteriorados, lo cual se informó con oportunidad a la Secretaría 
de Educación de Tamaulipas, para que el por medio del Departamento de Seguridad Escolar gestione 
recursos para mantenimiento. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 SOCIEDAD Y JUSTICIA 41 

Más amparos y marchas de maestros en Sinaloa y Tlaxcala 

Llaman disidentes a la desobediencia en contra de la reforma 
educativa 

 
KARINA AVILÉS 
Reportera y corresponsales 

La disidencia magisterial llamó a la “desobediencia ciudadana” en contra de las reformas educativa y 
laboral y anunció que este jueves realizará movilizaciones en la capital del país y los estados en contra 
de estas medidas. 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) continuó “actividades” en defensa de la 
educación pública. En Paseo de la Reforma, más de mil docentes se pusieron a “hacer ejercicio” al 
ritmo de salsa y, luego, participaron en un ciclotón. 

En Xochimilco, los maestros institucionales realizaron brigadas de servicio. Apoyados por profesores y 
estudiantes universitarios brindaron consultas de odontología. 

Por la mañana, en conferencia de prensa, el secretario del Comité Ejecutivo Nacional Democrático del 
sindicato magisterial, Artemio Ortiz Hurtado, convocó a decidir en “unidad” la ausencia total de 
docentes en la aplicación de las pruebas Enlace y del Programa para la Evaluación Internacional de 
Alumnos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, así como el rechazo a la 
inscripción del examen de carrera magisterial y de la evaluación universal. 

Precisó que este 31 de enero se realizarán movilizaciones en los estados y que a las 16 horas se 
realizará la gran marcha nacional popular en conjunto con otras organizaciones de trabajadores, la 
cual partirá del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino. 

“La realidad que teníamos antes de la modificación a la Ley Federal del Trabajo y a los artículos 
constitucionales tercero y 173 se interpreta de gravedad. La que tenemos después de las reformas 
regresivas es de estado comatoso”, enfatizó al precisar que los diferentes gremios interpusieron un 
total de 3 millones 200 mil amparos. 

En Sinaloa y Tlaxcala miles de profesores marcharon este domingo para protestar contra la reforma 
educativa que impulsa el gobierno federal y que ya fue aprobada por la Cámara de Diputados, así 
como por 20 legislaturas locales. 
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Alrededor de 5 mil maestros afiliados a la sección 27 del SNTE marcharon en Culiacán, Sinaloa, hasta 
la plazuela Obregón, en el primer cuadro de la ciudad. 

Salomé Rodríguez, secretario general de la sección sindical, aseguró en un mitin realizado junto a la 
catedral de Culiacán que su lucha es pacífica y “responsable; no vamos a abandonar a los niños ni a 
los jóvenes, vamos a decirle sí a la reforma educativa, no a que se lesionen los derechos laborales de 
los trabajadores de la educación; sí a la reforma educativa, pero que haya una inversión mayor 
también del gobierno”. 

En varios municipios de Tlaxcala agremiados de la sección 31 del SNTE realizaron una marcha 
simultánea para dar su respaldo a la enseñanza pública y exigir respeto a sus derechos laborales. 

En la capital tlaxcalteca, el contingente encabezado por el secretario general J. Carmen Corona 
concluyó en la explanada del palacio de gobierno, donde el dirigente sostuvo que la reforma educativa 
“es autoritaria, antidemocrática y trastoca los principios del artículo tercero de la Constitución 
mexicana, y además quieren cobrarnos a los maestros los errores que ha cometido el gobierno”. 

A su vez, profesores de las secciones 16 y 47 del SNTE se manifestaron el sábado en Guadalajara, 
Jalisco. De igual manera, entregaron un pliego petitorio en la sede del Ejecutivo estatal, en el cual 
afirmaron que la responsabilidad central de la mala educación en el país es del gobierno federal, con 
secretarios que nada saben de la materia y que ahora quieren dejar la carga completa en los maestros. 

Acuerdan plan de acción de nueve regiones de Jalisco 

El domingo, miembros del Movimiento de Bases Magisteriales llegados de nueve regiones de Jalisco 
se reunieron en Guadalajara para acordar un plan de acción, y señalaron que el amparo que promueve 
el SNTE contra el apartado A del artículo 123 constitucional no los protegerá contra las reformas 
laboral y educativa. 

En tanto, estudiantes de las nueves normales públicas de Guerrero formaron un frente por cuyo 
conducto lucharán contra las reformas laboral y educativa porque, dijeron, los afectan. 

(Javier Valdez, Víctor Hugo Varela Loyola/ La Jornada de Oriente; Juan Carlos G. Partida y Sergio 
Ocampo, corresponsales) 
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Educación pública no se puede justificar con actos vandálicos: SNTE 

El secretario general de la sección 10 del SNTE, Jaime León dijo respetar la lucha del la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, pero que no la comparte 

Laura Toribio 

La sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) consideró que no se 
puede  justificar la educación pública ni con actos vandálicos ni con maestros perezosos. 

El secretario general de la sección, Jaime León expuso que respeta la lucha de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) pero que no la comparte. 

“Y no la comparto porque yo he tratado de decirles a mis compañeros, a todos los maestros que me 
corresponden a mi como sección 10 que seamos dignos, dignos representantes de lo que somos, no 
podemos defender la educación a través de actos vandálicos”, argumentó. 

Esto luego de que la CNTE anunció que el próximo jueves 31 de enero realizará una nueva 
movilización que partirá del Ángel de la Independencia rumbo al Zócalo capitalino en contra de la 
reformas laboral y educativa, además de que interpondrá denuncias ante la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH), y la Corte Interamericana de Derechos Humanos por considerar que la 
reforma laboral viola tratados internacionales y certeza para los trabajadores. 

“Los maestros de la Coordinadora tienen sus métodos de lucha y a veces funcionan, yo como 
(miembro de la sección 10) y mis compañeros hemos concluido que no vamos a llegar bajo ningún 
argumento a una confrontación con absolutamente nadie, no hay nada que pelear, simple y 
sencillamente mostrar lo que somos, maestros en defensa de la educación pública y de las escuelas”, 
manifestó. 

En este tenor, un grupo de maestros pertenecientes a esta sección del gremio llevaron a cabo un 
ciclotón al que llamaron “activación física”, como parte de sus actividades de protesta pacífica. 
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Inseguridad golpea a docentes  

La sección 10  del SNTE advirtió que la inseguridad golpea a los maestros al salir de las propias 
escuelas donde imparten clases. 

 Jaime León compartió que cada semana recibe entre cinco y seis demandas o quejas de maestros 
víctimas de la inseguridad en la Ciudad de México. 

La mayor problemática, dijo, se concentra en las delegaciones Gustavo A. Madero, Iztapalapa y 
Venustiano Carranza. 

“A los maestros los roban, los asaltan, les quitan en ocasiones su sueldo; los maestros, por ejemplo, 
en la Gustavo A. Madero salen en grupos de cuatro o cinco personas para protegerse, y han hecho las 
gestiones necesarias para que las autoridades ponga iluminación y seguridad. Una escuela en la tarde 
es un peligro”, afirmó el sindicalista. 

En el marco de la Jornada Nacional por la Defensa de la Educación Pública y sus Maestros, León 
indicó que las escuelas en México no sólo no tienen las condiciones para tener un buen desempeño, 
sino que encima sus docentes tienen que padecer el miedo a la delincuencia que amenaza al país. 

“México es el único país que tiene turnos vespertinos y los turnos vespertinos están complicados para 
muchos maestros, por ejemplo los maestros se manifiestan en la desaparición de estos turnos pero 
porque no hay una alternativa real que satisfaga los intereses de todos”, comentó. 

Pronta aprobación 

Con la aprobación de la reforma educativa en 20 congresos estatales, todo está listo para su 
promulgación el próximo 30 de enero: 

Así lo afirmó el vicecoordinador de la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, Héctor Gutiérrez de 
la Garza. 

El legislador federal por Nuevo León expresó que al superarse la mitad más uno de la aprobación 
requerida en congresos estatales es factible la promulgación de la reforma federal. 
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Magisterio quita cerco de Congreso en Oaxaca 

Tras exigir la presencia del gobernador Gabino Cué en la entrega de su plan alternativo de educación 
a los legisladores locales, la Sección 22 del SNTE adelantó que para tal efecto levantarán 
momentáneamente el cerco que mantienen al Congreso local desde el pasado 14 de enero. 

La exigencia de la gremial forma parte de los acuerdos emanados de la última Asamblea Estatal 
realizada el fin de semana pasado, en la que programaron la entrega de su Plan para la 
Transformación de la Educación de Oaxaca (PTEO) a la LXI Legislatura local para la mañana del 
próximo 29 de enero. 

Para ello, los maestros que mantienen el cerco en el Palacio Legislativo permitirán el acceso a los 
diputados locales el martes 29 y el miércoles 30 de enero a fin de permitirles recibir al PTEO. 

Dentro de los mismos acuerdos, el autodenominado “magisterio democrático” exigió al gobernador del 
estado “que participe como testigo honorario en la entrega recepción del PTEO en la Cámara de 
Diputados el día martes”. 

“Sería un acto de voluntad política”, dijo Rubén Núñez Gines, secretario general de la Sección 22 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a este respecto. 

Los maestros demandan un pronunciamiento contra la Reforma Constitucional de los Artículos tercero 
y 73. 

“Se exige al Gobierno del Estado y al Congreso Local que dictamine como Decreto Educativo el PTEO 
y exponga las razones constitucionales por las que vota en contra de la reforma y promueva una 
acción de inconstitucionalidad de la Reforma Educativa”, agregan en sus acuerdos. 

En una lista de 15 puntos, los docentes emplazaron a las autoridades  “para dar respuesta inmediata y 
favorable” a sus exigencias, principalmente con respecto al PTEO, tanto de manera pública como por 
escrito 
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En 22 años, el Verano de la Investigación Científica ha becado a 16 mil 370 
alumnos 

ISAAC TORRES CRUZ 
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Hipotéticamente, Daniel, estudiante de la Universidad de Sonora, cursa el sexto semestre de la 
licenciatura en biología. Tiene un promedio de nueve y cumple otros requisitos para inscribirse en el 
Programa de Verano de la Investigación Científica de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). 
 
Es aceptado y en junio próximo viajará a la capital del país en una estancia de siete semanas donde 
un investigador del Departamento de Genética y Biología Molecular del Cinvestav, por ejemplo, le 
dará trabajo que hacer: tomar muestras, caracterizarlas, “asomarse” en un microscopio 
electrónico…, entre otras actividades. 
 
Pasadas las siete semanas, Daniel ahora podrá definir un tema de tesis interesante, buscar realizar 
un posgrado en este centro de investigación o simplemente interesarse por la actividad científica y 
definir en parte su vocación. 
 
Este caso ejemplifica parcialmente lo que un estudiante de licenciatura puede conocer a través del 
programa de la AMC, que desde noviembre abrió su convocatoria para este 2013 y que cerrará el 
próximo 22 de febrero. En su 23 edición, el programa espera rebasar más de mil 500 participantes 
que hubo el año pasado. 
 
De acuerdo con Víctor Manuel Pérez Abreu Carrión, director del programa, los estudiantes del 
próximo verano se sumarán a los más de 16 mil alumnos que han cursado el programa desde sus 
inicios en 1991. En entrevista, el investigador del Centro de Investigación en Matemáticas (Cimat), 
en Guanajuato, recuerda el objetivo general del programa: fomentar el interés de los estudiantes de 
licenciatura por la actividad científica en cualquiera de sus áreas, sociales, naturales, exactas… 
 
Los estudiantes son seleccionados de manera cuidadosa, agrega, se les asigna un investigador con 
el que tendrán reuniones periódicas y con su grupo de investigación. Conocerán su laboratorio, 
participarán en seminarios y conferencias en la institución, elaborarán un reporte de avance y uno 
final. “Muchas veces sus trabajos se exponen en diversos foros, en algunas ocasiones en 
congresos”. 
 
Pero además, acota, puede que esa estancia sea el principio de su tesis de licenciatura, conocer 
cómo hacerla o sobre qué. Le dará herramientas para saber si estudian un posgrado y hacerse 
investigador. 
 
PARTICIPACIÓN. El Verano de la Investigación Científica, creado hace 22 años por el doctor Saúl 
Villa  Treviño y que coordinó por muchos años la doctora Judith Zubieta, inició su primer año con 
apenas 99 estudiantes. 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 ACADEMIA 21 

 
 El año pasado las instituciones participantes lograron becar a mil 546 y las solicitudes crecen cada 
año. También aumentan los investigadores interesados en aceptar a los alumnos (el año pasado 
fueron más de 820), aunque el verano sea un periodo del año en que siguen teniendo actividades, 
asisten a congresos y algunos hasta toman vacaciones. “Se unen al programa porque se dan cuenta 
de su valor. Para algunos es la oportunidad de presentar a los jóvenes temas de tesis nuevos, 
programas de posgrado y las investigaciones que están haciendo”. 
 
16 mil 370 alumnos y 22 años después, el Verano se ha consolidado y tornado en “algo que la 
comunidad ven con mucho agrado”, pero ¿cómo saber la repercusión real que ha tenido? Es decir, 
cuantitativamente ¿cuál ha sido el resultado? ¿Cuántos estudiantes del Verano se han convertido en 
científicos, investigadores o académicos? Es un tema complicado porque aún no es posible hacer 
una estimación confiable y nadie se aventura a hacerlo. 
 
Sin embargo, Pérez Abreu Carrión señala que dentro de dos años más, en el marco del 25 
aniversario del programa, se realizarán estudios para saber cuántos de los investigadores de los 
últimos 20 años han estado en el Verano, entre otros estudios estadísticos. 
 
Lo que es palpable es que este programa fue el primero en su tipo en el país, ahora reproducido o 
emulado en varios estados e instituciones. De acuerdo con el investigador del Cimat, incluso ahora 
se prevé la participación de empresas privadas interesadas. 
 
Actualmente, el apoyo venido de instituciones como la AMC, Cinvestav, Colmex, UAM, SEP, Colegio 
de bachilleres, entre otras, apoyan a sus estudiantes con una beca de 7 mil pesos, más el transporte 
desde su lugar de origen. Son los estudiantes de Sinaloa, Tabasco y Jalisco, quienes más han 
participado históricamente, aunque la AMC hace esfuerzos para que vengan más de otros estados. 
 
Pero dentro de las instituciones y centros estatales también se reciben estudiantes, algunas 
universidades tienen sus propios programas y no sólo envían sino también reciben alumnos. Entre 
otros requisitos se necesita un promedio de 9 en todas las áreas, excepto en las físico matemáticas 
donde basta un  8.5; cartas de motivos, créditos mínimos para el sexto semestre, por mencionar 
algunos. 
 
La convocatoria culmina el 22 de febrero. Para más información y requisitos, ingresar a la página 
http://www.amc.mx/ 

 
 
 
 
 

http://www.amc.mx/
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OPINIÓN 
 
 GÉNEROS DE OPINIÓN 

 

 J. Armando Téllez Flores, Plataforma Laboral, estudiantes de calidad 
 

“En México hay estudiantes de calidad internacional, pues el Secretario de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet, entregó un reconocimiento a la escuela secundaria técnica No. 120, ubicada en la delegación 
Tlalpan, por ganar el premio internacional Zayed 2013, Energía del Futuro con un proyecto ecológico para 
producir energías alternativas renovables. El premio consiste en 100 mil dólares otorgados por el Gobierno 
de los Emiratos Árabes Unidos, que serán empleados en el desarrollo y consolidación del proyecto”. (Diario 
de México, p. 15) 
 

 Jorge Velázquez, Picota,  Diferentes partidos, mismas agendas 
 

“De acuerdo a los diputados del Partido Verde, en México existen más de mil 100 escuelas privadas de 
educación superior, pero sólo 74 comprueban su calidad académica. Como si no fuera suficiente con tratar 
de enderezar los modelos educativos que se imparten en las escuelas oficiales de todos los niveles en el 
país, Emilio Chuayffet Chemor, Secretario de Educación Pública, deberá meter en cintura a universidades 
privadas con pomposos sobrenombres, pero con pésima calidad. Y es que de acuerdo a los diputados del 
Partido Verde, en México existen más de mil 100 escuelas privadas de educación superior, pero sólo 74 
comprueban su calidad académica. Basándose en un análisis de la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco), a cargo del ex compañero de bancada de Chuayffet, Humberto Benítez Treviño, los legisladores 
insisten en que debe revisarse hasta con lupa los programas, planes de estudios y hasta las acciones de 
esos planteles privados”. (Diario Imagen, p. 13) 
 

 Rubén Cortés, Canela Fina, Honran a quien mandó al diablo a las instituciones 
 

“Mandó al diablo las instituciones, torció la ley para darle un tinte ‘legal’ a su gobierno, es el arquetipo de la 
traición a la democracia en la historia de nuestro país... Pero cinco calles de la zona metropolitana 
(Chimalhuacán, Atizapán, Nezahualcóyotl, Cuautitlán Izcalli y Texcoco) llevan el nombre de Victoriano 
Huerta, al igual que 14 escuelas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) ubicadas en Chiapas, 
Veracruz, Jalisco y Yucatán. Pero nunca es tarde si la dicha es buena, porque el 20 de febrero se cumplen 
100 años de la usurpación de Huerta: gran momento para decidir que no se siga honrando a la figura más 
rechazada tanto en la versión oficial, como en la no oficial, de México”. (La Razón, p. 7) 
 

 Carlos Marín, El asalto a la razón, Nuevo asedio contra la rectora 
 

“Sobre la Rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, María Esther Orozco, pesa un 
citatorio de la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal relativo a denuncias por supuestas malversación 
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de fondos y usurpación de funciones. En una se denuncia que la rectora carece de la cédula profesional, 
pero ella explica: ‘Jamás la he necesitado porque nunca he ejercido mi profesión como química, bacterióloga 
y parasitóloga. Me he dedicado a la academia y, para ser científica o cursar maestría o doctorado, nadie me 
la ha requerido’. Su título de licenciatura, dice, ‘está colgado en la casa de mi madre, que vive en la Sierra 
Tarahumara, junto con los de mis hermanos’, y de la probable inexistencia del mismo exhibe la copia de un 
acta de examen profesional expedida por la Universidad Autónoma de Chihuahua, así como la de un 
certificado que ampara 30 materias acreditadas en la carrera de químico, bacteriólogo y parasitólogo, y 
apabulla mostrando también los certificados de maestra y doctora en Ciencias otorgados por la Secretaría 
de Educación (además de las actas de sus exámenes finales, otorgados por el Centro de Investigación y de 
Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional)”. (Milenio, p. 3) 
 

 La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 
 

“Luis Castro Obregón, Presidente Nacional de Nueva Alianza, indicó que toda Reforma que ayude a elevar la 
calidad de la educación tendrá el respaldo de su partido, pero advirtió que es inaceptable que un concepto 
impulsado por intereses de partidos del siglo pasado ponga en riesgo laboral a los maestros. Dijo estar de 
acuerdo con el hecho de que el ingreso y la promoción de los maestros tengan que ver con el desempeño, la 
formación y sus resultados, pero nunca poner en riesgo su seguridad laboral. (…). El Comité Ejecutivo 
Nacional Democrático del SNTE organizará movilizaciones y promoverá demandas en contra de la reforma 
educativa. El Secretario General de este Comité, Artemio Ortiz, dijo que las protestas son porque consideran 
que la Reforma Educativa viola los Derechos Humanos y laborales de los maestros. El arranque del 
movimiento nacional en contra de la Reforma será el 31 de enero con una marcha que partirá del Ángel de la 
Independencia al Zócalo capitalino. La replicarán en varios estados del país”. Sobre el tema, Voy derecho y 
no me quito. (El Economista, p. 62; El nuevo mexicano, p. 8) 
 

 Trastienda 
 

“Por primera vez en mucho tiempo, dicen los que saben, la maestra Elba Esther Gordillo trae la visión 
estratégica nublada, y sus decisiones contra la Reforma Educativa no están siendo las más acertadas. Más 
allá de sumarse a un amparo del tercero constitucional, no se le ve la claridad de acción de antaño. Quizás 
por eso le confió a un cercano a ella cuando se iba a vivir a Madrid: ‘A lo mejor te alcanzo pronto’ ”. (24 
Horas, p. 2) 
 

 María de Lourdes Domínguez Díaz, Martí en la sociedad actual 
 

“La actividad legislativa que se ha realizado en la última legislatura, en donde los derechos sociales se han 
visto trastocados so pretexto de lograr mayor competitividad y en donde la mejora en la calidad educativa 
solo tiene como propuesta lograrse a partir de modificar condiciones laborales de los maestros y ninguna de 
carácter realmente técnico pedagógico, logrando así solo dividir la opinión de la sociedad. José Martí nos 
deja un gran legado en su propuesta al afirmar: ‘Que la enseñanza científica vaya, como la savia de los 
árboles, de la raíz al tope de la educación pública’. El pueblo de México vive en el desencanto, necesita 
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volver a creer en sus instituciones, confiar en su gobierno y si realmente existe una voluntad política para 
lograrlo, es a través de la defensa la escuela pública, ya que la educación es la única oportunidad de 
movilidad social dando oportunidad de equidad de oportunidades”. Sobre el tema: Joaquín R. Narro Lobo, 
Razón de Estado. (Sol de México, p. 14; Sol de México, p. 15) 
 
 REVISTAS 

 

 Macario Valdespino, Rendición de cuentas 
 

“Eduardo Gasca Pliego, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, rendirá su IV 
informe Anual de Actividades de la Administración 2009-2013, donde dará cuenta al Honorable 
Congreso Universitario de las acciones realizadas en torno a las funciones sustantivas de la institución. 
En el ejercicio, - que se realizará el 3 de marzo, y al que asiste el Gobernador  Eruviel Ávila Villegas, y 
autoridades de las Secretarías de Educación Pública estatal y Federal, así como de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) – el Rector Gasca Pliego 
dará a conocer los logros alcanzados en el cuarto año de labores de su administración”. (Cambio, p. 
52) 

 

 Cambio estructural en materia de combate a la pobreza 
 

Durante años se han canalizado importantes partidas presupuestales al combate a la pobreza pero, aunque 
se han alcanzado significativos avances, la realidad es que la mitad de la población padece rezago en uno o 
más factores clave como ingreso, educación, salud, vivienda y seguridad social, y resulta una condición 
lacerante que en pleno siglo XXI uno de cada cuatro habitantes del país vive algún grado de carencia 
alimentaria. Para hacer frente a esta realidad, la administración del Presidente Enrique Peña Nieto ha puesto 
en marcha la Cruzada Nacional Contra el Hambre, acción enfocada en primer lugar a sumar esfuerzos en 
favor de las familias que no cuentan con suficientes recursos para alimentarse, pero que también busca 
aminorar la condición de pobreza de quienes la padecen. (Vértigo, José Antonio Caporal, PP, 12 y 16) 
 

 En puerta, una intensa batalla legislativa 
 

Los partidos políticos pondrán a prueba, a partir del segundo periodo ordinario de sesiones de la LXII 
Legislatura que comienza el 1 de febrero, el alcance de los pactos y acuerdos que a lo largo de los dos 
últimos meses han presumido sin rubor, al tratar de aprobar reformas que, sin duda, son prioritarias para que 
el país pueda relanzar su crecimiento. Pero estas buenas intenciones, que no han dudado en festinar ante la 
menor provocación, se lanzan en medio de divisiones, ataques e intercambio de acusaciones entre las 
principales fuerzas políticas, principalmente por motivos electorales. El antecedente de las últimas semanas, 
cuando el Congreso de la Unión aprobó las reformas laboral y educativa, si bien demostró que los partidos 
pueden alcanzar acuerdos pese a reproches y amenazas, no es garantía de que continuarán por el dulce 
camino de la concordia política, advierten analistas. (Vértigo, Ángel Hernández, Portada, 6-10) 
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 “Somos una ALDF distinta, novedosa y eficiente” 
 

En entrevista, Manuel Granados, Diputado Presidente de la Comisión de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) habla sobre lo que significó la labor parlamentaria del primer periodo de sesiones. Una vez 
que ya se aprobó en comisiones de la ALDF la creación de la Secretaría de Ciencia y Tecnología e 
Innovación para el DF, Manuel Granados detalla su importancia: “Ya está creada desde el punto de vista 
legal, en términos de la iniciativa que se presentó para transformar al Instituto de Ciencia y Tecnología en 
Secretaría. Estamos en ésta etapa de conformación en la solidez de los trabajos que desarrolla el Secretario 
René Drucker  y que esto sea también un planteamiento muy claro para la ciudadanía”. (Vértigo, Norberto 
Vázquez, p. 18) 
 

 Caciquismo castrante en el taekwondo  
 

En cuanto una disciplina deportiva comienza a descollar, aparecen las envidias y el divisionismo burocráticos 
de las federaciones u organismos respectivos que dan al traste con los logros de los atletas. Así ocurrió con 
el taekwondo que en Beijing dio dos preseas de oro y cuatro años después, en Londres, sólo cosechó un 
bronce. Con la reelección de Juan Manuel López Delgado al frente de la Federación Mexicana de 
Taekwondo (FMTKD), el panorama es poco promisorio. Durante sus primeros cuatro años al frente de la 
Federación Mexicana de Taekwondo (FMTKD), Juan Manuel López Delgado ha sido renuente a nombrar un 
entrenador nacional que se responsabilice del desempeño de los atletas mexicanos rumbo a Río 2016. Sin 
importar que María Espinoza, de la mano del entrenador Pedro Gato, haya sido la única taekwondoín que 
obtuvo medalla en los Juegos Olímpicos de Londres 2012, López Delgado se niega a reconocer que el 
entrenador cubano tiene los méritos suficientes para sustituir a José Luis Onofre, a quien el federativo 
despidió el pasado 12 de octubre mediante un boletín de prensa que emitió la Confederación Deportiva 
Mexicana (CODEME). (Proceso, Beatriz Pereyra, p. 77-79) 
 

 Scherer: Su inteligencia y su arte apuntan al dolor de México” 
 

“No hace falta escudriñar en el alma de Rogelio Naranjo para saber, lisa y llanamente, de su personalidad 
obsesiva. Al lado de la vida que sólo a él pertenece, no tiene más tarea que pensar en sus cartones y 
dibujarlos. Si fuera hombre de mar, no saldría del agua.”  Así describió Julio Scherer García a eses hombre 
que hizo del periodismo una extensión del arte, en un texto con motivo de la inauguración de Vivir en la Raya. 
El Arte de Rogelio Naranjo, muestra con que la Universidad Nacional Autónoma de México rinde homenaje al 
autor en el salón Juárez del Centro Cultural Universitario Tlatelolco, donde permanecerá hasta el ocaso del 
mes de julio. Constituida como la mayor retrospectiva dedicada al caricaturista, con más de 500 obras, la 
apertura a la exhibición, la noche del jueves 24, fue encabezada por el Rector de la UNAM, José Narro 
Robles, María Teresa Uriarte, coordinadora de Difusión Cultural de la Universidad, Rafael Rodríguez 
Castañeda, director de Proceso, y Juan Francisco Ealy, presidente de El Universal, reunidos todos con un 
centenar de personas que conmovieron la mirada del artista. (Proceso, Santiago Igartúa, p. 64 y 65) 
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 CARICATURAS 
 

 Eduardo Gómez, ¡ En busca de...! ¡La Rectoría del estado, perdida! 
Dibuja un cazador corriendo a través de un puente, con un sombrero que dice SEP. (El Sol de México, p. 
14) 
 

 De la Torre, Sí ajá 
Ilustra una mano que representa al SNTE, con un niño estudiando y la leyenda ‘Respeto y dignidad al 
sagrado deber de la educación’. (Excélsior, p. 22) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 OPINION 16 

   
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 OPINION 16 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 AL FRENTE 2 

 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 AL FRENTE 3 

 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 AL FRENTE 3 

 

    
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 NACIÓN 17 

 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 NACIÓN 2 

 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 NACIÓN 2 

 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 POLÍTICA 13 

 

    
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 ANÁLISIS 15 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 PAÍS 2 

     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/01/13 CORREO ILUSTRADO 2 

Piden liberación de 60 indígenas secuestrados 

El posgrado en desarrollo rural de la UAM-X y profesores universitarios se unen a la indignación por el 
secuestro de más de 60 integrantes del Consejo Tiyat Tlali, quienes el sábado 26 de enero participaron 
en la asamblea de la comunidad totonaca de Ignacio Zaragoza (municipio de Olintla, Puebla), que se 
opone a la construcción de una hidroeléctrica del Grupo México. 

Al salir, los activistas fueron retenidos por una turba azuzada por autoridades del municipio que 
encabeza Héctor Arroyo Bonilla, apedreando sus vehículos y amenazándolos de muerte. Exigimos al 
gobierno federal, al del estado de Puebla y a las autoridades de Olintla que se respeten los derechos 
humanos colectivos de las comunidades totonacas, así como los de los integrantes del Consejo Tityat 
Tlalli, formado por la Unión de Cooperativas Tosepan Titataniske, Unitona, Pastoral Social Indígena, 
Cordesi, Agencia Timomaxtican, Uniterra-Puebla, Maseual Siuamej Mosenyolchicauni, Oiia, Cee, 
Imdec, Naku Sgoy y Cesder. 

Maestros y alumnos demandamos liberación inmediata y fin al acoso de los defensores de proyectos 
comunitarios, entre quienes se encuentran Leonardo Durán, estudiante del posgrado y miembro de 
Tosepan Titataniske, Alejandro Marreros, estudiante de maestría, y Marco Comunidad, egresado. 

Guillermo Almeyra, Armando Bartra, Claudia Brunel, Margarita Castillejos, Alejandro Cerda, Luciano 
Concheiro B., Ramsés Cruz, Catalina Eibenschutz, Marcos Girón H., Mayolo Hernández, David 
Jiménez R., Gisela Landázuri, Yolanda Massieu, Jana Meza V., Miguel Meza C., Mayra Nieves, Violeta 
Núñez, Martha Á. Olivares, Lorena Paz Paredes, Teresita de Jesús Oñate, Emma P. Pérez L., Héctor 
Robles, Brenda Rodríguez, Irais Ruiz y Adelita San Vicente y 21 firmas más 
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Precisión a carta de HIJOS 

En el CCH Azcapotzalco, el Colectivo Cultural Manifiesto tiene una larga y comprometida participación 
de lucha contra las mentiras y las injusticias que tanto dañan a nuestro país. Jamás ha convalidado la 
impunidad y la desmemoria, por el contrario, sus actividades, como la del 9 de mayo de 2012, hacen 
que los ausentes siempre estén presentes. 

Considero que durante la remodelación de la biblioteca del plantel, se extravió el grabado con la 
imagen de Rafael Ramírez Duarte. Es un descuido inaceptable, pero de ninguna manera es intencional 
y perverso para provocar al sinsentido. Tan es así, que el colectivo Cultural Manifiesto lleva a cabo la 
exposición plástica de Edith López Ovalle, Los desaparecidos nos faltan a todos, en la sala Galerías 
del plantel, entre otras actividades. La comunidad del CCH Azcapotzalco siempre ha brindado 
fraternalmente los espacios para expresarse libremente, por lo que hago esta precisión. (Carta 
resumida.) 

Ana Lilia Garrido M. 
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Exhortan a asambleístas a concluir preparatorias 

Exhortamos a los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, de manera particular a la 
Comisión de Educación, para que en señal de congruencia y conforme a sus atribuciones, modifiquen 
la Ley de Egresos 2013, a fin de dotar al Ejecutivo local de los recursos necesarios para cumplir con el 
compromiso asumido en materia de educación: la conclusión de las obras de construcción de las 
preparatorias Iztapalapa 3, Iztapalapa 4 y Álvaro Obregón. 

Asamblea Comunitaria Miravalle 
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EL BECARIO 

 

 

 


